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八王子市立  

第 七 小 学 校 

令和７年（2025 年） 

６月 3 0 日（月） 

 
教育目標：すすんで学ぶ子ども 協力して責任を果たす子ども 

 

 

 

 

 

 

八王子 いのちの大切さをともに考える日 

校 長  ●● ●●  
 八王子市内の公立小中学校では、３年前より「八王子 いのちの大切さをともに考える日」を設定してい
ます。命の大切さを全校児童が考える日です。 
「これから全校朝会を始めます。」 
令和７年６月２日・月曜日、午前８時 20分、体育館に全校児童

が集まります。全校朝会です。 
 
学校長による講話から始まりました。絵本「わたしのいもうと

（松谷みよ子：文 味戸ケイコ：絵）」を読みました。 
○ みんなには「いいところ」がたくさんあること 
○ 命は一度失うと取り返すことができないこと 

だからこそ命はかけがえのないものであること 
○ 今の自分の命は受け継がれてきたものであること 
○ 命は自分だけのものではないこと 

つながっているものであるということ 
○ 自分はたった一人で生きているのではないこと 

他者と共に生きている存在であるということ 等 
 上記の内容を子供たちに分かりやすい言葉で伝えました。特に
「言葉の大切」について触れました。 
「一度、口から出た言葉は、二度と取り返すことができません。」 
「心配なこと、不安なこと、迷っていることなどがある時は、周りの人に相談しよう。友達、お家の人、
学校の先生、おじいちゃん・おばあちゃん、地域の方々など、誰でもいいのです。」 

「みんなの周りにいる人たちは、みんなの味方です。」 
 
第七小学校では様々な機会を通じて「いじめは絶対

に許さない」という強いメッセージを全校児童に発信
しています。 
全校児童への「アンケート」調査の実施、気になる

児童と学級担任等の面談、家庭への連絡、４・５・６
年生の全児童はスクールカウンセラーとの面談も行っ
ています。いじめの未然防止、早期発見、迅速な対応
に取り組んでいます。 
また「いじめを許さない」「大人に相談する」「い

じめを見たらすぐ大人に知らせる」等の思いを児童自
身の「メッセージ
（ニックネームも
可）」として「ふ

れあいメッセージ」を作成しました（右：写真）。 
第七小学校では６月、11月、２月を「ふれあい月間」として、特

に「いじめ防止強化月間」に指定しています。 
第七小学校は保護者の方々と連携し「いじめは絶対に許さない」と

いうメッセージを子供たちに発信し続けます。 

 

健康で心豊かな子ども（重点目標）    

第６号 

令和６年度 東京都教育委員会体育健康教育推進校  
令和６年度 八王子市学校保健会学校保健努力校 
 

「創立133周年 笑顔あふれる 自分も友達も大切にする学校」学校の様子はホームページで確認！（毎日更新中）！ 

地域運営学校（コミュニティ・スクール） 

七小だより 
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 ５月 27 日・火曜日、朝学習の時間です。１年生の教室の様子で
す。給食管理員の●●先生による食育の学習です。 
今回は「そら豆のさやむき」です。そら豆を食べたことはあって

も、さやむきをした経験はあまりないようです。 
「みんなは、これが何か知っていますか？」 
「何だろう？」 
「これはそら豆です。この中に、大きな豆が入っていますよ。」 
子供たちは楽しそうに豆を取り出します。力の入れ具合に気を付

けて、プチっと豆を押すと、大きな豆が出てきます。 
子供たちが取り出したそら豆は、給食の食材としていただきまし

た。１年生のみんな、どうもありがとう。 

第七小学校の特色ある教育活動の一つとして「ムーたんタイム」があ 
ります。普段の休み時間は全校児童が校庭を使います。「ムーたんタイ
ム」は、該当学年だけで校庭を使うことができます。 
 この日は、さくら学級と１年生の子供たちの「ムーたんタイム」でし
た。広々した校庭で思い切り運動をすることができます。 
 担任の先生方も子供たちと一緒に体を動かします。これが良いので
す。子供たちは先生と一緒に体を動かすことが大好きです。 
子供たちが楽しく、笑顔で運動する姿を見ることが嬉しいです。 

 第七小学校では毎週木曜日(原則)、児童集会を行っていま
す。５月 29日・木曜日は、児童代表委員会による「あいさつ
運動集会」でした。５月 30日・金曜日から始まる「あいさつ
運動」について、児童代表委員会が紹介しました。第七小学
校では毎日、各たてわり班が交代で「あいさつ運動」に取り
組みます。 
互いに挨拶をすることで気持ち良く一日をスタートできま

す。互いの顔や名前を覚えることで、同じ第七小学校として
の仲間意識が高まります。困った時、心配な時等に、上学年
のお兄さんやお姉さんに助けを呼ぶこともできます。「あい
さつ運動」は、いじめ防止の取組の一つでもあるのです。 

そら豆のさやむき！ 食育 

体力向上！ ムーたんタイム 

あいさつ運動！ 児童代表委員会 
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 ５月 29 日・木曜日、午後１時です。たてわり班の顔合わ
せが始まりました。６年生が１年生を迎えに行きます。 
１年間、様々な活動をたてわり班で取り組みます。 
６年生のみんな、よろしくお願いします！ 

５月 30日・金曜日から６月９日・月曜日までの期間、た
てわり班に分かれ輪番で毎日、あいさつ運動を行いまし
た。元気な声が朝の校庭に響きました。 
雨の日も暑い日も、子供たちの元気な声が響きました。 

 ５月 27 日・火曜日、６年生が社会科見学に行
きました。国会議事堂（参議院）と科学技術館を
見学・体験しました。子供たちはマナーやルール
を守り、第七小学校の代表として堂々とした態度
でした。素晴らしかったです。 

あいさつ運動！ たてわり班活動２ 

顔合わせ！ たてわり班活動１ 

国会議事堂・科学技術館！ 社会科見学 

参議院本会議場

国会議事堂

科学技術館
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５月30日・金曜日、八王子市教
育委員会の●●●指導主事による
学校訪問がありました。 
「教材準備が素晴らしいです。」 
「板書がきれいですね。」 
「子供たちが授業にきちんと参加   
していますね。」 
たくさんのお褒めの言葉をい

ただきました。嬉しいことです。 

６月２日・月曜日、専門業者に
よるプール清掃が行われました。 
徹底的にきれいにしてくださいま

した。ピカ
ピカになり
ました。 
ありがと

うございま
した。 

６月２日・月曜日、八王子法人会の
方々による租税教室を行いました。第
七小学校では毎年、６年生が租税教室
の授業に参加しています。 
「税とは？」「税金はどんなことに使
われるのか？」等、分かりやすく、丁
寧に説明してくださいました。みなさ
ん、ありがとうございました。 

第七小学校の●●用務員さんは様々
な場所で活動されています。 
この日は高所作業でした。梯子を使

い上がります。安全対策のためのヘル
メットも忘れません。さすがです。 
「ここに葉っぱ等でつまると、雨が溢 
れるからね。」 
早め早めの活動で安心が増します。 

学校訪問！ 八王子市教育委員会 指導主事 

プール清掃！ 専門業者 

きれい！ 

税を知る！八王子法人会・租税教室 

今日も作業中！ 用務員 
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６月２日・月曜日は第六中学校で体
育大会が行われ、６月６日・金曜日は
第七中学校で体育祭が行われました。 
雨天のために延期されていた体育大

会・体育祭でした。当日は天候に恵ま
れ、中学生は思い切り運動することが
できました。第七小学校の卒業生も大
勢参加していました。 

６月３日・火曜日、３年生
が市内見学に出かけました。
バスの中から北八王子工業団
地を見学し、夕やけ小やけふ
れあいの里で昼食をとりました。 
最後は八王子市役所を見学しました。市議

会本会議場も見ることができました。 
あいにくの雨天でしたが、子供たちはメモ

をとり、しっかり学習できました。 

６月４日・水曜日、プール機械操作講習会を行い
ました。水泳担当の教員が全教員にプール機械の操
作について説明しました。注水、薬品管理・薬品投
入等、詳しく説明していました。 
水泳は夏季だけに行う学習です。子供たちが安全

に楽しく学習できるように環境や準備を整えます。 

６月４日・水曜日、４年生が水道キャラバンに参
加しました。東京都水道局から派遣された方々によ
る「24時間 365日 きれいな水を作り続ける」仕組
みについて学習しました。 
汚れた水がどんどんきれいになる様子を実験で見

た時は、子供たちも驚いていました。 

体育大会・体育祭！ 小中一貫教育 

八王子市を知ろう！ 市内見学・社会科見学 

プール機械操作講習会！ 教職員 

きれいな水！ 水道キャラバン 
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６月４日・水曜日、校内研究を行いました。第七小学校は毎年、指導力向上
を目指して校内研究に取り組んでいます。今年度は体育科の「体つくり」の授
業について、研究授業を主とした実践的な研究に取り組んでいます。 

この日は、低学年（１・２年生）、中学年（３・４年生）、高学年（５・６
年生）、特別支援学級（さくら学級）の４つのブロックに分かれて研究授業に
向けた話し合いを行いました。専科担当の先生方は４つのブロックに分かれて
話し合いに参加しました。第七小学校の先生方は頑張っています！ 

 ６月４日・水曜日、午後６時 30分から第七小学校多目的室で、青少年対策第七地区委員会の総会を行い
ました。令和６年度の活動報告、令和７年度の活動計画等について話し合いました。小中学校長・副校長
（第五小、山田小、第七小、第七中）、各小中学校の PTA 会長、青少年育成指導員、各町会長、民生・児
童委員、第七中学校 PTA 校外委員、子ども会会長、学童クラブ等、たくさんの
方々が参加されました。 
「社会環境の浄化活動（標語作り）」「青少年の社会参加・社会貢献活動（ク
リーン活動）」「地区内の青少年育成指導員の職務に係る活動（地区巡回活
動：夜間パトロール）」等が協議されました。 
「地域の子供は地域で育てる」。 
地域のたくさんの大人の目で子供たちを見守っていきましょう。 

第七小学校の特色ある教育活動の一つに、保護者
による読み聞かせ、地域の方々による昔語りがあり
ます。 
昔語りは地域の「とんとん昔語り」の方々が６年

生に向けて、八王子千人同心について話をしまし
た。表情も豊かで、すごく楽しい時間でした。 

指導案検討会！ 校内研究・指導力向上 

心豊かな街づくり！ 青少対・総会 

昔語り・読み聞かせ！ 地域・保護者 
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６月６日・金曜日、体力テストを行いました。
１・６年生、２・５年生はペアで３・４年生はそれ
ぞれの学年で行いました。上学年は下学年にアドバ
イスをしたり記録をメモしたりしていました。先生
方は各種目のサポート役に回っていました。異学年
交流は第七小学校の特色ある教育活動の一つです。 

６月９日・月曜日、学校司書の
●●先生と司書教諭の●●先生か
ら「電子図書」について説明を受
けました。八王子の中央図書館と
オンラインでつながり、本を借り
たり、本を読んだりすることがで
きます。「読書の街 八王子」で
す。子供たちには本との出会いを
大切にしてほしいのです。 

第七小学校では毎月、様々な状況を想定した避難訓練を実施しています。 
６月９日・月曜日は、校内で火事が発生した際の避難訓練でした。 
 校舎内外に緊急放送が流れます。担任の先生や専科担当の先生を先頭に、
全校児童が一斉に避難します。子供たちの先頭を歩く先生は、学年・クラス
を掲示した出席簿を高く掲げています。子供たちが注目しやすい工夫をして
います。避難訓練のねらいは「自分の命は自分で守る」ことです。 
 

体力テスト！ 異学年交流・特色ある教育活動 

読書の街 八王子！ 電子図書 

その時どうする！ 避難訓練 
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６月９日・月曜日から、放課後算数教室が始まりました。
地域ボランティアの方々が子供たちのサポートをしてくださ
います。今回は 10 人もの方々が手伝いに来てくださいまし
た。ありがとうございます。 
子供たちは自分のペースで課題に取り組みます。心配な時

は地域ボランティアの方々に質問します。 
 すぐに質問したり、アドバイスをしてもらったりすることで、子供たちはテンポよく課題に取り組めま
す。自信を付けることができます。放課後算数教室は学力向上を図るための取組の一つです。 

６月 10 日・火曜日の清掃時間は、たてわり班清掃でした。上学年が下学
年をサポートしながら清掃します。 
上学年はリーダーシップ、下学年はフォロワーシップを学びます。また、 

「お兄さんやお姉さんは、何でもできるなあ。すごいなあ。」と、下学年に
は上学年への「あこがれ」の気持ちが芽生えます。 
「私（ぼく）は、頼りにされているなあ。嬉しいなあ。」と、上学年には下
学年に認められている自己有用感が醸成されます。 
たてわり班活動は異学年交流でありキャリア教育の一環でもあるのです。 

６月20日・金曜日から始まる「おはし名人」の取組について、給食委員
が各教室に説明をして回りました。初日の６月９日・月曜日は、１年生の
教室で説明をしました。教室の前で練習して、自信を付けて臨むグループ
もありました。 
食育は八王子市が大切にしている教育の一つです（知育・徳育・体育・

食育）。この日の給食には大豆が出ました。上手につまめたかな。 

先生がたくさん！ 放課後算数教室 

たてわり班清掃！ 異学年交流・キャリア教育 

おはし名人！ 食育 
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こんにちは、学校薬剤師の●●です。楽しい夏休みがもうすぐ始まりますね。普段は学校で皆さんの健康
管理をサポートしていますが、夏休み中も元気に過ごせるようにい
くつかお話ししたいと思います。 
● 早寝早起きをしよう： 学校がある時と同じように、できる 
だけ決まった時間に寝て起きるようにしましょう。生活リズ 
ムが崩れると、体調を崩しやすくなります。 

● バランスの良い食事を摂ろう： 夏バテしやすい時期です 
が好き嫌いなく色々な食べ物をバランスよく摂りましょう。 
特に、水分補給も忘れずに！ 

● 適度な運動をしよう： 外で遊んだり、体を動かしたりする 
時間も大切です。 

ただし、暑い時間帯は避け、水分補給をしながら無理のない範囲で行いましょう。 

 
 
 
 
 
 
 

元気な夏休みに！ 学校薬剤師 

第七小学校の代表として！ ６年生日光移動教室 

◎６月 15日(日)～17日（火)の３日間、さくら学級、６年生の子供た
ちが「日光移動教室」に行きました。天候にも恵まれ予定した計画
を全て無事に行うことができました。６年生の子供たちは、第七小
学校の代表として、どんな場所でも立派に行動することができまし
た。さすが「七小っ子」です！素晴らしいです！  
すてきな「思い出」をたくさん作ることができました。２日間（３日

目は新ホームページ移行処理のため更新不可）の合計アクセス
数は 4000件を超えました。感謝です！  

男体山をバックに（２日目）

日光東照宮（３日目）

ナイトハイク
（２日目）（２日目）

日光彫（１日目）
中禅寺湖・遊覧船

（２日目）

足湯（１日目）

源泉（１日目）
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６月 13 日・金曜日、夜のパトロールを行いました。午後７時に西八王
子駅の交番横に集合し、台町と千人町を２つのグループに分かれて公園
や暗い道等を歩きました。 
青少対の方々、第七中学校・第七小学校のＰＴＡの方々・管理職等が

参加しました。歩いていると少しずつ暗くなってきました。昼間見てい
る光景とは違う光景が見えてきます。小学生の姿は見えませんでした。 
「地域の子供は地域で育てる」 
子供たちの健全育成を目指して、地域の大人たちが見守っています。 

６月18日・水曜日、午後７時30分から学校施設開放委
員会が開催されました。学校施設を利用されている団体
による話し合いです。決算報告、活動日・活動場所の確
認等を行いました。第七小学校は地域の学校です。これ
からも地域の方々に積極的に開放していく予定です。 

第七小学校には保護者の有志の方々で組
織している「親児の会」があります。 
学校行事の際にお手伝いしてくださった

り、児童の見守りをしてくださったりして
います。５月24日・土曜日、６月７日・土
曜日の２日間、校舎屋上にある花壇やビオ
トープ等の整地や補修等の作業をしてくだ
さいました。大人に混じり、子供たちも参
加していました。太陽の光が強い日でし
た。屋上はさらに日差しが強いです。 
「いやあ。楽しいですよ。」 
「心地良い疲れですね。」 
「きれいになると嬉しいです。」 
作業が終わり、流れる汗をぬぐいながら

さわやかな笑顔で語っていました。 
ありがとうございました。 

夜のパトロール！ 青少対第七地区 

学校施設を利用する！ 学校施設開放委員会 

屋上をきれいに！ 親児の会 
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 第七小学校では毎週木曜日（原則）に児童集会を行っています。６月 19日・木曜日の児童集会は、児童
代表委員会による「いじめ防止集会」でした。６月は「ふれあい月間（いじめ防止強化月間）」です。全
校児童が「いじめ防止」について考えます。 
６月２日・月曜日の全校朝会で学校長が絵本（「わたしのいもうと（松谷みよ子：文 味戸ケイコ：

絵）を読み聞かせました。そして「いじめは絶対許さないこと」「誰にでも相談できること」「みんなは
いつも見守られていること」などを全校児童に伝えました。 
八王子市では児童・生徒が自主的にいじめの問題について考え、議論したり意見交換したりすることを

目的に「はちおうじっ子サミット」を毎年、開催しています。小学校と中学校の代表児童・生徒が一つの
場所に集まり、会議を行います。児童集会で昨年度の「はちおうじっ子サミット」の映像を全校児童で見
ました。小学生高学年と中学生が真剣に話し合っていました。 
児童集会の最後に第七小学校として取り組んだ「いじめ防止」について

発表しました。「ふれあいメッセージ」の作成です。 
 児童一人一人が「いじめ防止のメッセージ」を作成しました。「いじめ
防止宣言」です。 
  
○ ７小をフワフワ言葉であふれさせよう 

 ○ いじめダメ！ゼッタイ！！ 
 ○ みんなだいすき 
 ○ なかよくしようね！ 

 
 第七小学校の子供たち自ら「いじめ防止」について考え、メッセージを
作成し、宣言する。素晴らしい取り組みです。第七小学校ではこれからも
「いじめは絶対に許さない」と言う強いメッセージを子供たちに発信しま
す。いじめは未然防止、早期発見、早期対応、見守りが大切です。保護者
の方々と連携し、いじめ防止に取り組みます。 

いじめ防止・ふれあいメッセージ！ 児童代表委員会 
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６月 20 日・金曜日、午後５時から第３回学校運営協議
会を開催しました。協議事項は以下の通りです。 
＜協議事項＞ 
○ 学校公開アンケート（令和７年５月17日・土） 

○ 学校だより（令和７年５月号）：やさしい手紙、防犯カメ 

ラ点検、八ヶ岳移動教室 

○ 令和７年度 体力テスト 

○ 令和７年度 水泳指導について 

○ 令和7年度 学校インターンシップ 

○ 令和7年度 ふれあい月間（いじめ防止強化月間）の取組 
学校運営協議会委員の方々は第七小学校の応援団で

す。委員の皆様、今後ともよろしくお願いいたします。 

６月 22日・日曜日、午前 10時
です。西八王子駅臨時駐輪場前に
地域の方々や保護者、第七中学
校・第七小学校の学校関係者が集
まります。青少対のクリーン活動
です。 
第七小学校からも先生方が参加

されました。 
袋とトングを持ち、歩道等を歩

きます。落ちているゴミを拾い集
めます。小さなゴミが多く落ちて
いました（タバコの吸い殻、お菓
子の袋…）。 
いくつかのグループに分かれて

ゴミを拾い集めます。集合場所で
もう一度、可燃ごみ、不燃ごみに
分けます。街がきれいになりまし
た。良かった！ 

第七小学校の力強い味方！ 学校運営協議会 

街をきれいに！ 青少対クリーン活動 
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＜保護者の方々からいただいた主な感想等＞ 
● 本人が前向きな気持ちで授業に取り組めるようにサポートしてくださっていてとても感謝しています。
いつもありがとうございます。 

● 小学校入学からわずか２ヶ月弱しか経っていませんが、発表する姿や、ハサミを上手に使う姿を見て、 
感動しました。先生方による日頃のご指導のおかげです。引き続きよろしくお願いいたします。 

● 自分よりもずっと若い先生が一生懸命授業されているのを見て、先生のことを心から応援したい気持
ちになりました。教員という仕事はご苦労もたくさんあると思いますが、先生が元気に働いていけます
ように心から願っています。 

● 当日午後も先生方や関係の方が活動されていた事を校長室ブログ（ホームページ）から知りました。 
● 先生が児童に質問をしながら一緒に授業をつくり上げているなと感じました。また校長先生は雨の中、
校門で保護者に対して出迎えと見送りをしていて熱意を感じました。ありがとうございました。 

● 先生方々いつも様々なご配慮と保護者へのお気遣いありがとうございます。授業は私にも知らないこ
とがあったので楽しかったです。今後もご負担のない範囲で参観の機会を設けて頂けると嬉しいです。
どうぞよろしくお願いします。 

● 休み時間に校長先生がいらっしゃって子供たちが駆け寄っていく姿を見て、安心して楽しく学校生活
を過ごしているのが分かりました。また最近小学校での事件などで心配はありますが、雨の中校門に校
長先生はじめ先生方に立っていただきありがたかったです。 

▲ 入学式のときから感じていましたが、先生の声が聞き取りづらいです。できればマスクを外して、子 
供たちに表情を見せてほしいです。 
また普段は廊下側のカーテンは半分以上閉めて、集中できる環境にしていただきたいです。 

▲ 今回は２・３限目のみということでかなり時間が限られていました。以前のように１〜４限目まで自
由に参観させてもらえると良かったと思いました。 

▲ 参観中、お喋りに夢中になっている保護者の方が居たのが残念でした。 

※ 第七小学校のホームページには、保護者の皆様からいただいた全てのご意見・ご感想を掲載してあります。ぜひ一度、ご覧ください。 

 提出率 提出数 

６年生 15％ 35人 

５年生 17％ 30人 

４年生 26％ 30人 

３年生 29％ 27人 

２年生 27％ 19人 

１年生 37％ 16人 

さくら学級 42％ ８人 

全 体 25％ 165名 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

思う やや思う やや思わない 思わない 回答保留

4 保護者会を全学年・学級同じ日に設定したこと

ご自身のお子さんは、学習内容を十分に理解している様子であったと思
いますか。

学校公開を土曜日に設定したことは適切であったと思いますか。

1 ご自身のお子さんは、授業に集中して取り組んでいたと思いますか。

2

3

＜アンケートの結果・分析＞ 
 ５月 17日・土曜日、学校公開を行いました。立川市で起きた事件を鑑
み、南門・北門には管理職が立ち、来校された方々の名札を確認させてい
ただきました。また人数制限を設けず、たくさんの保護者の方々に参観し
ていただきました。雨天の中でしたが、皆様のご協力でスムーズに名札の
確認作業ができました。ありがとうございました。 
今回から児童や教員の負担を軽減するため、午前中２時間のみの参観と

させていただきました。ご協力に感謝いたします。 
多くの肯定的評価をいただきました。感謝いたします。授業参観を土曜

日に設定したことについては、肯定的な意見が９割を超えました。 

◎ 165名の保護者の皆様よりご回答いただきま
した。ありがとうございました。 

学校公開・授業参観について！ アンケート結果 
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＜さくら学級 保護者：授業参観＞ 
● 本人が前向きな気持ちで授業に取り組めるようにサポートしてくださっていてとても感謝しています。
いつもありがとうございます。 

● いつもお世話になっております。 個人個人難しいと思いま
すが優しく接してくださりありがとうございます。大変と思
いますがこれからもよろしくお願いいたします。 

 
● 通常学級より学力差や個々の力の差が大きい中、様々な工
夫をされていて感謝です。学校でどのように勉強をしている
のか、どのような勉強をしているのかを知ることができ、家
庭でも同じようにやってみようかな、と思いました。いつも
ありがとうございます。 

● 個性の強い子供たち一人一人に向き合って指導して頂き、
ありがとうございます。 

 
▲ さくら学級で初めての授業参観でした。通常級と比べて自由な環境に驚きました。席を立ち歩いたり、
先生の指示になかなか従わず周りの手を止めたり。ある程度予想していましたが予想を遥かに上回る環
境でした。小さい子を連れた保護者はほとんど子供の面倒を見ず、教室を走り回らせていたのが一番驚
きました。３年生までは通常の学級でしたが学習についていくのが厳しいのではないかと思い特別支援
学級へ編入させましたが本当にこれで良かったのか？と思いました。 

 
 
＜１年生 保護者：授業参観＞ 
 
● 初めての学校公開ということもあり、他学年と比べて保護 
者が多かったです。２教科観られたのは良かったです。 

● ２時間立っているだけで足腰が疲れました。授業を立ちな 
 がら進行し、黒板を書くために腕を上げ、声を出し、子供た 
ちに注意を払い、翌日のための授業の準備をする教職員の仕 
事の大変さを改めて参観で感じました。 
いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願いい 

たします。 
● 門には校長先生が雨の中立っていてくださいました。立川であった事件に考慮してくださったのか、 
ネームタグのチェック等して頂き、安心感がありました。丁寧に対応して頂きありがとうございました。 

● 初めての学校公開だったので、子供もきっといつもよりそわそわしていて何度も親の方を見ていまし 
たが、それもまた良い体験だったのではと思います。我が家の子は授業中に手を挙げられるような子で 
はないと思っていたのですが、担任の先生の指導が良いのか積極的に挙手していたのを観られて本当に 
感動しました。 
休憩中、下の子が姉の近くに行った時もクラスのみんなが下の子に優しく接してくださり、担任の先 

生が保護者会の時に仰っていた「思いやりのあるクラス」という言葉を実感できました。先生にもクラ 
スの子供たちにも感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。 

 
● 校長先生も校門に立って挨拶をしていただいたのもとても好印象でした。これからも協力できるとこ 
ろは協力していきますので学校をより良いところにしていけたらと思います。 

● 先生方は限られた時間の中で多くのことをこなしておられて本当に大変だなと頭が下がりました。 
● 小学校入学からわずか２ヶ月弱しか経っていませんが、発表する姿や、ハサミを上手に使う姿を見て、 
感動しました。先生方による日頃のご指導のおかげです。引き続きよろしくお願いいたします。 

 
● 担任の先生をはじめ、教職員の皆様方は子供たちのために授業中だけでなく、様々な角度からサポー
トしてくださり感謝いたします。 
● ありがとうございました。 

その他 気付いたこと・自由意見 
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● 我が家は兄がいることや夫も限られた時間しか見ることができない状況でしたので、事前に発表があ 
ることや、発表の順番までプリントで教えていただいたことがすごく良かったです。 
おかげさまで効率よく見学することができました。ありがとうございました。 

● 初めての学校公開で、少しでも普段の様子が見られてよかったです。ありがとうございました。 
● たくさんの児童がいる中、細やかに対応してくださりいつもありがとうございます。 
 
● 初めて公開授業、とても楽しみにしていました。ちゃんと授業を受けられていて、すごいなと思いま 
した。担任の先生、サポートの先生、いつもありがとうございます。 
子供の普段の様子も聞くことができて嬉しかったです。 

● パーテーションの側だと他のクラスの声と混ざって聞こえにくかったのですが、子供たちは聞こえて 
いる様子で安心しました。サポートしてくださる先生もおり、子供も担任の先生も助かる環境に見えま 
した。 

 
● 入学して間もないですが担任の先生や補助の先生方との信頼関係が築けているように感じました。毎 
日、本当にありがとうございます。今後もよろしくお願いいたします。 

● いつも楽しく学校に通っており、教職員の方々に感謝しています。ありがとうございます。 
● 中休みを見学した際、６年生のお子さんが１年生の教室に遊びに来て優しく面倒を見てくださってい 
たのを見る事ができて嬉しく思いました。 

 
● 担任の先生の言い方や進め方が分かりやすく見ていて楽し 
い授業でした。 
校長先生が率先して門に立ちネームカードチェックをした 

り写真を撮りにきたりして感心してしまいました｡ 
中休みに６年生の子供たちが 1年生の教室まで様子を見に来 

て、１年生もとても喜んでいて微笑ましい光景でした。 
● 入学してから、我が子は学校で上手くやれているだろうか、 
と親としても不安な気持ちで過ごしていましたが授業の様子 
を見ることができて大変ありがたかったです。 

 
● 担任の先生、いつもありがとうございます。教室が温かい雰囲気で安心しました。 
● 授業に関しては、先生がしっかりと授業を準備してくれており、子供たちが楽しく学べるような雰囲 
気だったと思いました。 
みんな一人一人立派に、教室の前に立って発表できている姿を見て、しっかりこの日のために練習も 

してきたのかな、としみじみ実感しました。本当にみんな素晴らしかったです。 
● 先生が子供たち一人一人の発言に、優しく寄り添うコメントを返していたことに安心感をおぼえまし 
た。教えたいことをさりげなく伝えていることにも感心しました。 
子供たちもみんな素直で可愛らしく、無邪気で楽しそうでとっても素敵でした。先生、大変なことも 

あるかと思いますが、楽しまれていますように。これからもよろしくお願いします。 
 
● 話の聞き方や友達との関わり方など、家ではなかなか学習できないことを学ばせていただきありがと 
うございます。生活の発表で友達の発表を聞いてクイズに向かう姿、図工と作品を認め合う姿を見られ 
て安心しました。 

● 日頃から温かく大切に接していただいていることに感謝しています。本当にありがとうございます。 
土曜の参観ということでいくら代休があるとはいえ、先生方も大変だと思います。場合によっては平日 
の参観日の設定でも良いのではないかと思います。 
先生方の負担が減ってゆとりのある教育ができることを心から祈っています。 

 
● お忙しいところ学校公開を開催して頂きありがとうございます。家ではあまり小学校のことを話さな 
いので少し不安だったのですが、授業中の様子や先生との接し方、中休みの友達との過ごし方、絵の掲 
示物などが見られてとても安心しました。 
また何人かのお友達が自発的に挨拶に来てくれて、１年生なのにしっかりしているな、と感心しまし 

た。授業も親が参加型だったので親子ともども楽しめました。" 
● 我が子のクラスしか見ていませんでしたが生活の内容のクイズを行っていて面白かったです。また隣 
の人と最後の感想を言い合う時に我が子は隣の子とうまくコミュニケーションが取れなくて困っていた
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のですが、担任の先生が声をかけてくださっていました。また他の子供たちでも感想を言い合うことが
難しい子供も居て、その子供たちの所にも声をかけていたのでよく見ていてくださり感心しました。 

 
● この度は学校公開という場を設けていただきありがとうございました。幼稚園児から小学生になりど 
のように学校生活を過ごしているのか、親としてとても気になって（心配して）おりました。実際授業 
が始まると子供たちは静かに姿勢良く先生の話を聴いていて感心しました。担任の先生が分かりやす 
く楽しく勉強が出来るよう色々工夫されているんだなぁと感じ、私の子供時代にもこんな先生がいたら 
良かったなぁ、と思いました。 
我が子も手を挙げて発言したり発表も大きな声ではっきりと出来ていたりして安心しました。次の学 

校公開も楽しみです。今後ともよろしくお願いいたします。 
● 子供達の声が保護者に聞こえるように小さいマイクを使っ 
て工夫してくださりありがたかったです。 
大人が沢山いたので緊張からか我が子は集中力に欠けてい  

たように感じましたが、１年生になってまだ１か月少しで、 
集中して授業を受けている姿は普段から子供たちが興味をも 
てるよう工夫してくださっているからだと感じました。あり 
がとうございました。 

● 担任の先生が子供の目線まで腰をおろして子供たちとコミ 
ュニケーションを取ってくださっていて嬉しかったです。 
初めての参観でグループ発表でしたがキラキラした目で楽 
しそうに授業に参加している子供たちの姿が印象的でした。 

  
▲ 図工では他クラスは保護者が子供の側に行き、しゃがんで参観していました。クラスによってちょっ 
と差を感じました。 

▲ 入学式のときから感じていましたが、先生の声が聞き取りづらいです。できればマスクを外して、子 
供たちに表情を見せてほしいです。 
また普段は廊下側のカーテンは半分以上閉めて、集中できる環境にしていただきたいです。 

▲ 授業時間が短く時間調整の意味もあったのかと思いますが、２校時目では先生の進行が速く子供たち 
がやや付いていけていないように見えたのが気になりました。急かされるばかりだと楽しさが半減して 
しまうように思うので、もう少し子供のペースに合わせてあげても良いかなと感じました。 

 
▲ 廊下が暑すぎました。もう少し快適な温度だと嬉しいです 
▲ 鍵盤ハーモニカの販売をもう少しはっきりと案内してもらいたかったです。いつの間にか販売終了し 
ていて困りました。 

▲ 参観出来る時間帯が決まっていたので、兄弟がいると中々ゆっくりみることが出来なかったです。先 
生の声が小さく、子供たちが理解しているかどうか微妙でした。 

▲ 廊下に壁がなく吹き抜けであるために、子供たちの発表の声がマイクを使っていても周囲のクラスの 
声も混ざり合って、なかなか聞き取りにくい場面もありました。 
全学年同じ日で良いのかどうか、考えるところもありました。 

       
        
＜２年生 保護者：授業参観＞ 
● 学年があがって初めて伺いました。まだ１ヶ月半なのに、クラスの雰囲気がとても良いと思いました
担任の先生のご尽力だと思います。これからもよろしくお願いします。 

 
● 分かりやすく説明してくださっていて先生方それぞれの良
さをとても感じました。お友達のお家が来校出来なかったの
で、他学年の授業も拝見させて頂きましたが、先生それぞれ
とても子供たちに寄り添った授業をされていて良かったと思
いました。いつも気にかけてくださり、とても感謝しており
ます。今後も子供たちをよろしくお願いします。 

● 子供たちが先生と楽しんで授業を受けているのが見ること
ができ安心しました。 
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● 雨の中、防犯上も心配される中、校長先生はじめ、先生方、土曜日の学校公開を本当にありがとうご
ざいました。仕事の都合で平日だとなかなか休みが取りづらいので土曜日の公開はご負担おかけします
がありがたいです。 
たくさんの保護者や他のきょうだいや家族がいる中で普段どおりの集中は難しいと思いますがそんな

中でも個別にも声かけしてくださって、保護者も参加でき一緒に考えさせていただいてありがたかった
です。 

● 準備してくださった先生方お疲れ様でした。 
 
● 本日３時間目の音楽の授業に参加させていただきました。先生が手でリズムを取り、子供たちが真似
してリズムを繰り返す指導は切り替えることが出来て凄いなと思いました。また先生が先に言う音階を
後から子供たちが繰り返すハーモニーも、とても良かったと思います。 
鍵盤ハーモニカの練習を頑張る子供たちの姿も可愛かったです。近くでご覧になってください、など

のお心遣いにも感謝です。 
● 自分よりもずっと若い先生が一生懸命授業されているのを見て、先生のことを心から応援したい気持
ちになりました。教員という仕事はご苦労もたくさんあると思いますが、先生が元気に働いていけます
ように心から願っています。 

 
● 娘は集中が苦手なだけで授業そのものに問題はなかったと 
思います。ありがとうございました。 

● 楽しく授業を受けられていたと思います。 
 
● 校門のところでチェックをしていた校長先生、雨の中で大 
変なところありがとうございます。雨にも負けず笑顔で明る 
く挨拶してくださり心が温まりました。 
授業もどの子も楽しそうに集中して取り組んでいたと思い 

ます。先生方の日頃のご指導、言葉がけあってのことと思い 
ます。ありがとうございます。 

● ２時間目と３時間目で参観を固定していただいて、特に低学年は混雑していたように思いますが個人
的には集中して見られたと思います。 

● いつもありがとうございます。おかげさまで新しいクラスにも慣れ、友達と楽しく遊ぶ様子や授業態
度も積極性が出てきて、のびのびと育っているなぁと印象を受けました。今後もよろしくお願いします。 

 
● 授業を参観して、改めて先生の準備と授業の進め方、生徒の反応を見ながらの対応など子ども達に分
かりやすいように展開して下さって、楽しい授業であると感じました。 
いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 

● 毎日大変な中、子供たちへの熱心なご指導や準備ありがとうございます。普段授業の話はあまり教え
てくれないためどんな感じなのか不安がありましたが、授業の様子を見ることができ良かったです。 

● いつもお忙しい中、適切なご指導ありがとうございます。褒めてくださる機会も多く、様々なことに
積極的になっているように思います。今後ともよろしくお願いします。 

● 体育に苦手意識がありますが楽しそうに体を動かし、周りの子と協力する様子に感激しました。先生
やクラスのみんなに感謝の気持ちです。 

 
● 子供たちのやる気を引き出すように声をかけて授業している様子が印象的でした。学校公開ではない
ですが、昨年度までは給食の写真が１週間分くらいまとめてホーム＆スクールに投稿されていましたが、
今年度はその日の給食を投稿してくれるのでとてもありがたいです。 

● パッと見て安心できる良いクラスだと感じました。児童の授業への参加態度もとても良く、落ち着い
ていて子供の成長を感じるとともに、先生の学級運営の巧みさの賜物だと思いました。 
担任の先生の雑談も面白く親までもがひきこまれる素晴らしい授業でした。ありがとうございました。 

 
● とても分かりやすく、取り組みやすい、素晴らしい授業でした。いつもありがとうございます。 
● ありがとうございました。土曜日で、しかも保護者がいるため子供たちの集中が続かない中の授業は
先生方にとって大変かと思いますが、授業の様子を見られるのは大変ありがたいです。幼児を連れて行
きましたが副校長先生が小さい子にも一人一人入校証をお渡しくださり、子供は喜んでいました。小さ
い子も一人として扱っていただける姿勢に感銘を受けました。 
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● 子供たちが先生の話に興味を持ち、授業に意欲的に取り組んでいると思いました。 
● 分かりやすい授業ありがとうございます。 
● オープンスペースだといつも声が聞き取りにくい時があったのですが、先生の話し方や声の大きさが、
子供たちだけでなく私も集中できる空間でした。いつもありがとうございます。 

● いつもありがとうございます。先生方のおかげで、子供たちが学校で楽しく安心して学ぶことができ
ています。感謝しています。  

 
▲ ２年生になり落ち着いて授業を受けている姿を見られて、ほっとしましたが態度は相変わらず悪かっ
たので体幹の問題もやはりあるのかなと感じたので注意して見守っていきたいです。 

▲ 先生がマスクをしてらっしゃいましたが、声や表情が分かりづらく、子供たちにとってはマスクをし
ないほうが良いように思いました。先生の体調などもあると思いますので、できる範囲で取っていただ
けると嬉しいです。 
また授業中頻繁に立ち歩きするお子さんがいて特別な支援が必要に感じました。授業中ほとんど教室

にいないこともり、そのお子さんの安全面も気になりました。先生一人では負担が大きすぎると思いま
した。普段はお手伝いの先生がいらっしゃるのかもしれませんがお子さんの安全、先生の負担が心配に

なりました。適切な支援が受けられますようにと願っています。 
 

▲ 換気等してあったが校舎内の人数が多くなった分、蒸し暑 
くなり、外や憩いスペースにいる人を見かけました。先生方 
もネクタイ等正装の為、不憫に思ったのでクールビズなど緩 
和するよう要望します。 

▲ 今回の参観は２・３時間目のみとなっており、学校として 
の意図があったのだと思いますが１～４時限の自由参観だと 
ある程度時間に余裕を持って参観できたり、兄弟が在籍して 
いるご家族も複数の学年の参観がしたりしやすいのではと思 
いました。 

 
▲ 今回は２・３限目のみということでかなり時間が限られていました。以前のように１〜４限目まで自
由に参観させてもらえると良かったと思いました。 

 
 
＜３年生 保護者：授業参観＞ 
● 新しい学年になって最初の学校公開でした。楽しそうに学習して、良く発言している姿が見られて良
かったです。 

● いつもお世話になっております。学級活動の時間を見学させていただきました。子供たちが積極的に
手を挙げて、前に出て発表する様子が印象的でした。また授業中の先生の子供たちへの声掛けも適切だ
なと感じました。今後ともよろしくお願いいたします。 

● 席替えをして頂きありがとうございます。やはり一番前が見ていて安心します。 
 
● 楽しく授業を受けている姿を見て安心しました。準備してくださった先生方ありがとうございました。 
● 落ち着いた雰囲気で学習できているようで安心しました。ありがとうございます。 
 
● いつもありがとうございます。道徳や国語の参観が多いの
で、３年生から始まった教科や図工、体育なども参観できる
と良いなと思います。 

● 当日午後も先生方や関係の方が活動されていた事を校長室
ブログ（ホームページ）から知りました。 

 
● 今までは担任の先生の声が聞きづらく子供たちの落ち着き
がない姿が目立っていましたが、今の担任の先生の声はとて
も聞きやすく、表情も豊かで子供たちが楽しんで授業に参加
していることが観られて良かったです。 

● 国語辞典の授業で、小学館の「コトバト」を使ったのが面白かったです。 
● いつもありがとうございます。 
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● お忙しい中、公開授業をしてくださりありがとうございます。学級活動でフワフワ言葉とチクチク言
葉についての授業がありました。子供たちの意見を聞きながら楽しく授業が進んでいる中で、ある言葉
について「この言葉だけは絶対に言ってはいけない。」と話されている時の先生の真剣な姿、表情に、
これだけは伝えておきたいという気持ちが伝わってきて、親の私の方が泣きそうになりました。子供た
ちも時が止まったかのように一瞬静かになり、心に響いたのだなと感じました。 
今の子供たちは優しい子が多いなぁと感じていましたが、このような教育があってこそだ、と教育の

すごさ、パワーを感じました。ご自分のご家族もいらっしゃる中で、日々の授業の準備も大変かと思い
ます。本当にいつもありがとうございます。 

● とても分かりやすい授業で、子供たちが楽しみながら勉強している姿を観る事ができ安心しました。
ありがとうございました。 

 
● 廊下がないため、各学年やクラスの授業を見学できて、とて
も良いと思いました。また授業面においても様々な工夫がされ
ていて楽しかったです。 

● 各児童の回答への担任の先生の声掛けが素晴らしいな、と思
いながら拝見させていただきました。またちょっとした工夫
（ちくちく言葉の画用紙のところ）で、子供たちの笑いを誘
い、そういうところまで行き届く配慮ができる方なのだ、と感
心しておりました。これからもよろしくお願いします。 

 
● 先生は児童一人一人に話を聞いていてとても良かったです。
声もハキハキしていて聞き取りやすかったです。 

● 休日に授業公開の開催ありがとうございます。子供たちが授業に取り組む姿勢が見られる良い機会に
なりました。 

● 当たり前にタブレットを授業で使用している事に驚きました。子供たちも楽しそうに学習している様
子が印象的でした。 

 
● 担任の先生が優しい言葉を使いながらも、しっかりと指導されていたことが印象に残りました。引き
続きよろしくお願いいたします。 

● タブレットを使い、ゲーム感覚で辞書をひける楽しい授業でした。子供たちも楽しそうでした。 
● とても雰囲気の良いクラスだな、と感じました。先生も穏やかで、子供たちの発言一つ一つに丁寧に
答えてくださっている姿が印象的でした。楽しい参観でした。ありがとうございました。 

 
● 黒板の字がとても美しく、素晴らしいなと思いました。 
● 担任の先生が授業で子供たちだけにだけでなく、保護者にも中に入るよう声をかけてくださったり、
質問を問いかけてくださったりと様々なご配慮ありがとうございました。最後に読んでくださった絵本
がすごく良かったです。" 

● 日頃の授業や学校生活の様子が見られて良かったです。 
 
▲ いつもありがとうございます。子供たち（特に我が子）の発言する声が小さいように感じました。自
信を持って大きく発言するように促していただけたらと思います。本日はありがとうございました。 

▲ 緊張するとあくびが出てしまい、口を大きく開けたり、あくびを繰り返したりしていたので１年生か
ら変わらずです。態度等についても今後は学んでもらえたらなと思っています。 

▲ 隣のクラスの方が子供たちの注目を集め（求心力）、授業が盛り上がっていたようなのでコントラス
トを感じました。 

▲ 参観出来る時間帯が決まっていたので、兄弟がいるとなかなかゆっくり見ることが出来なかったです。 
 
 
４年生 保護者：ＹｏｕＴｕｂｅによる授業配信＞ 
● 音楽の時間しか見ることができなかったのですが、音楽の先生の教え方が素晴らしかったです！！素
敵な先生だなと思いました。 

● ４年１組と１年３組の授業を参観しました。１年生では担任の先生が子供の目線まで腰をおろして子
供たちとコミュニケーションを取ってくださっていて嬉しかったです。初めての参観でグループ発表で
したがキラキラした目で楽しそうに授業に参加している子供たちの姿が印象的でした。 
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● ●●先生の国語の授業は何と言っても、黒板の見やす
さ、字の綺麗さです。部首の学習では子供たちがグループ
ワークを通して楽しく話す様子も見られて良かったです。 
音楽担当の先生の授業は鍵盤ハーモニカとリコーダーで

した。音楽担当の先生が本当にすごく上手に子供たちの意
見を取り入れ、楽しくスムーズに進む授業は45分間があっ
という間で、観ていてすごく楽しかったです。 

● 学校公開ありがとうございました。学校公開終了後のア
ナウンスはとても良かったと思いました。 

● 授業中、全体的にみんな良く手をあげ発言していまし
た。先生方が日頃からそういうお声掛けやクラスの雰囲気
月作りをされているのだろうと思いましたし、子供たちも
素晴らしいなと思いました。ありがとうございました。 

 
● 先生方、土曜日出勤ありがとうございました。子育てや妊娠中の先生もいらっしゃると思います。皆
さん体調等、お身体に気を付けてください。我が子たちの成長のご協力をとても感謝しています。 

● いつもお世話になっております。体育の授業を見学させていただきました。子供たちが楽しそうに活
動する姿を見ることができて、毎日こうして授業を受けているんだな、と分かり安心しました。今後と
もよろしくお願いいたします。 

● 班活動もあり、楽しく授業を受けられていたと思います。 
 
● 子供たちがみんな笑顔で授業を受けていたのがとても印象 
的でした。学業と学業以外の二つが一度に見られたのは良か 
ったです。忙しい中、様々なご配慮をいただきありがとうご 
ざいました。 

● 体育を見させていただきましたが、みんな楽しそうで生き 
生きしていました。先生、いつもありがとうございます。 

● 体育の表現の授業では子供たちが少し恥ずかしがるかな、 
と思っていましたがみんな一生懸命取り組んでいる姿が印象 
的でした。先生の働きがけも素晴らしく、先生自身も楽しん 
でいる様子が見受けられ、素敵な良い授業風景でした。 

 
● 体育の時間に子供たちが笑顔で楽しそうにしていました。これからも子供たちみんなが笑顔でいられ
るようよろしくお願いいたします。 

● 音楽の授業はみんなが楽しそうに、どうすれば綺麗な演奏になるか積極的に発言していました。国語
の授業ではグループ学習でそれぞれ役割分担をして、他の班に負けないぞ、たくさん漢字を調べるぞ、
というやる気が満ちていて面白かったです。 

● 先生が児童に質問をしながら一緒に授業をつくり上げているなと感じました。また校長先生は雨の中、
校門で保護者に対して出迎えと見送りをしていて熱意を感じました。ありがとうございました。 

● 音楽の授業が明るく楽しい雰囲気で行われているのが分かり、とても良かったです。 
 
▲ 児童に対しての声掛けが少ない気がしました。 
▲ 兄弟がいると２時間の枠だとじっくり見るのが難しかった。 
 
 
＜５年生 保護者：ＹｏｕＴｕｂｅによる授業配信＞ 
● ●●の先生のクラスで良かった、といつも言っています。ありがとうございます。 
● 立川の事件があったからか、入校証の確認や校内の見回りを徹底していたように感じました。 
● お世話になっております。日々の授業の一コマを拝見することが出来て楽しいひと時でした。先生が、
子供たちの考えや意見をご指導の中で大事にしてくださっていることが伝わりました。ありがとうござ
います。ご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、今後ともよろしくお願いいたします。 

● 先生方々いつも様々なご配慮と保護者へのお気遣いありがとうございます。授業は私にも知らないこ
とがあったので楽しかったです。今後もご負担のない範囲で参観の機会を設けて頂けると嬉しいです。
どうぞよろしくお願いします。 



21 

 

● 子供たちが楽しそうに、そして真剣に取り組む姿が見られて楽しかったです。 
● いつも子供たちを優しくご指導していただきありがとうございます。いつも感じておりましたが担任
の先生の気配りが素晴らしいです。全員参加型の授業を徹底され、国語の授業ではクラスの皆が｢店員
さんとお客さんに分かれクラス内を移動し、敬語の使い方を実演する｣という場面で１人ポツンとなら
ないよう、子供たちを誘導したり、先生自身がお客さんになって対応したりと配慮されていました。こ
のような先生方ですので週末の移動教室も安心して送り出せます。 

 
● １年３組にも弟がお世話になっております。土曜日の方が 
沢山の保護者の方に来ていただけるかと思います。我が家は 
土曜日が仕事ですが調整してできるだけ伺うようにしており 
ます。学年によっても雰囲気が違いそれぞれの担任の先生方 
に丁寧に指導していただいているのが授業だけでなく、展示 
物などからも見て取れました。 
休み時間に校長先生がいらっしゃって子供たちが駆け寄っ 

ていく姿を見て、安心して楽しく学校生活を過ごしているの 
が分かりました。また最近小学校での事件などで心配はあり 
ますが、雨の中校門に校長先生はじめ先生方に立っていただ 
きありがたかったです。 

 
● 校長先生が門で名札のチェックをしていた事が印象的でした。様々な事件が起きているので少し安心
しました。帰り際も親たちに目を合わせ、挨拶してくださり気持ちが良かったです。 
授業はとても分かりやすく、間違えても良いから意見が言える環境が素敵だなと思いました。休み時

間に先生と児童がカードゲームで遊んでいた光景を見てホッコリしました。 
● ●●先生が一生懸命授業をしてくださっていることが分かりました。いつもありがとうございます。 
● 国語の授業を参観しました。パネルやホワイトボードを使って子供たちからの意見を分類しやすいよ
う工夫していました。熱心に授業の準備をしてくださっているのだな、と感じました。いつもありがと
うございます。 

● 科目と授業内容の兼ね合いもあったかと思いますが「ぜひお子さんの近くに寄ってみて下さい。」と
先生がお声掛けしてくださったので、保護者も参加している感じで良かったです。 

 
▲ 参観中、お喋りに夢中になっている保護者の方が居たのが 
残念でした。 

▲ いつも娘がお世話になっております。ひとつだけコメント
を。廊下の端の方で参観されている方が多かったので教室後
ろにも入る様に促したらいかがでしょうか。私は教室に入っ
て子供の席の後ろに立っていたのでモニターや黒板、子供た
ちの手元も見えてとても良かったです。廊下の端の方に居た
時は先生の声もモニターも見えませんでした。 

▲ 自転車での来校を可にしてほしいです。 
 
 
＜６年生 保護者：ＹｏｕＴｕｂｅによる授業配信＞ 
● 今日の学校公開の「国語」を楽しく拝見しました。子供たちが一丸となって授業に取り組み、積極的
に発言していて、和気あいあいとした雰囲気でこちらまで楽しい気持ちになりました。みんなが学びた

い、という気持ちで姿勢良く授業を聞いていた姿が印象的でし
た。今年一年間どうぞよろしくお願いいたします。 
● ありがとうございます。 
 
● 子供たちがみんな授業を受け身でなく、積極的に参加して 
いる感じがあり楽しく学んでいる事が伝わりました。異動さ 
れた先生が参観に来ていて子供たちがとても嬉しそうに先生 
の姿を見て、学校の良い雰囲気が伝わりました。 
校長先生がずっと校門に立ち、防犯に努めてくださってい 

て感謝します。ありがとうございました。 
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● いつもお世話になっております。国語の授業を見学させて 
いただきました。●●先生は子供たちと適切な距離感で親し 
みやすい授業をされているなと感じました。 
今後ともよろしくお願いいたします。 

● 楽しい授業になるように工夫されていました。 
 
● 普段の様子を観る事ができ良かったです。有難うございま   
した。 

● いつもご指導ありがとうございます。６年生はどのクラス 
も先生からの問いかけにたくさん反応していて、活気があっ 
て良いなと思いました。 

● いつもありがとうございます。 
● 各学年・学級において、先生方の授業への工夫などが見学できて、とても良かったです。 
 
▲ １時間目から４時間目まで見たかったです。 
 

 
 
 
 
 
    

◎雨の中、たくさんの保護者・地域
等の皆様に参観していただきまし
た。ありがとうございました。 
 1000人以上の方々が来校されまし
た。感謝申し上げます。  


